

Haus Esters - Haus Lange Krefeld

Führung am Samstag, dem 9. April 2005



Am **Samstag, dem 9.4.2005** ist auf Vermittlung unseres Kollegen und derzeitigen Vorsitzenden Frank Ahlbrecht eine Führung für 30 Teilnehmer durch die renovierten Mies van der Rohe – Bauten Haus Esters und Haus Lange in Krefeld geplant.

Das Haus Esters und das sich in direkter Nachbarschaft befindliche Haus Lange sind Wohnhäuser, die Mies van der Rohe 1928 für die Familien der beiden Direktoren der Verseidag, der Vereinigten Seidenwebereien in Krefeld, Josef Esters und Hermann Lange, errichtete. Die beiden Gebäude sind schlicht und geräumig. Ihre Konstruktion besteht aus sorgfältig proportionierten Wänden in unverputztem Backstein, die den Häusern die solide und massive Wirkung einer Kubenkomposition verleihen. Die Öffnungen der großen Fenster und Türen sind ohne Läuferschicht oder ähnliches in die Wände eingeschnitten. 1968 wurde der Stadt Krefeld das Haus Lange geschenkt, mit der Auflage, weitere neunundneunzig Jahre zeitgenössische Kunst auszustellen. 1976 hat dann die Stadt das benachbarte Haus Esters von den Erben hinzugekauft und nutzt es seitdem für weitere Ausstellungen.

Es ist folgender Ablauf geplant:

- | | |
|--------------------------|---|
| 10:00 | Abfahrt mit Bus an der Haltestelle südlich des Essener HBF |
| 10:15 | Abfahrt des Busses am Parkplatz Meisenburg / Essen |
| 11:00 – ca. 13:00 | Besichtigung unter Leitung des Architekten Herrn Reymann |
| ca. 13:30 | Imbiss / Kaffee (Selbstzahler!) bis ca. 14:45Uhr |
| ca. 16:00 | Ankunft in Essen |